# 〈校訓〉 感動



〈教育目標〉

志をしなやかに育む生徒

R7学校だより 11 月号



清水町立清水中学校 駿東郡清水町堂庭 267 番地 TEL055-975-1073

FAX055-975-1334

## 輝いた『結束』の第3ステージから『進取』の第4ステージへ

10月中旬までは半袖シャツで過ごせていたのに、下旬になるとダウンジャケットを引っ張り出すほど急に冷え込んできました。 秋が深まる前に、一気に冬に突入した感じさえします。

先月行われた湧水祭合唱の部・体育の部には多くの保護者の皆様にご来場いただきまして、誠にありがとうございました。特に体育の部は、予報に反して小雨がちらつき寒さに震えながらの参観となりましたが、PTA種目にも積極的に参加して盛り上げていただき、ありがとうございました。

今年の湧水祭のスローガン「**輝け!虹色 の舞台**」の下、全校生徒がそれぞれのカラーや学級あるいは学年で『**結束**』し、輝く姿を見ることができました。どちらの部も、生徒が主体的に合唱や競技に臨み、素晴らしい集中力や団結力を発揮し、先輩・後輩関係なく応援したり労ったりする場面がご覧いただけたかと思います。運営面もほとんど生徒が行い、まさに「生徒が創る虹色の舞台」で輝いていたと思います。

沼津市民文化センター大ホールで行う合唱の部も3年目を迎え、年々合唱のレベル



全校合唱のリハーサル(沼津市民文化センター)

も上がっているため、どの学年も非常に審査が難しかったです。1年生はどのクラスも声が澄んでいて綺麗な響きが生まれていましたし、2年生は昨年からとても成長した力強い美しいハーモニーを響かせました。3年生はどの学級も完成度が高く、1曲に懸ける一人一人の思いが合唱表現に乗って多くの人を感動させました。

私が個人的に嬉しかったのは、学年合唱 や全校合唱の歌声です。これからも**清水中** の自慢、そして**良き伝統**にして欲しいと思 います。

体育の部では、生徒の提案により学級旗を制作し、会場に華を添えました。学級のシンボルとして今も教室や廊下に飾られています。競技種目はほとんど変わりませんが、これらも生徒の声を反映した結果ですし、内容は毎年少しずつ変化しています。練習は9月中旬から行っていますが、準備は5月頃から始めるなど、かなりの労力を掛けて「**虹色の舞台**」はできているのです。

湧水祭を終えるとともに『**結束**』の第3ステージが終了し、『**進取**』の第4ステージを迎えました。宿泊行事や夏の大会、そして湧水祭などの行事を通してたくさんの「**~あい~**」を育んできました。**自ら進んで新しいことに取り組む『進取』**は、不安や失敗を伴います。安心して一歩を踏み出せるよう、ご家庭でもそっと背中を押していただけたらと思います。学校でも仲間や教職員が支えたり励ましたりしていきます。

第4ステージもよろしくお願いします。 (文責)校長 渡辺英一郎

#### ○ 感動の湧水祭

10月に開催された湧水祭は、今まで以上に生徒が自主的に活動し、生徒の力で作り上げる湧水祭になりました。放課後の学級・カラー練習においても、リーダーを中心に練習の仕方や改善点を話し合い、限られた時間の中で精一杯の活動をしていました。合唱の部・体育の部ともに結果を順位で表すため、どの学級も最高の結果を目指して取り組みました。そのため、結果が発表されると学級ごとに喜びと落胆の様子がはっきりと見られました。ただ、そんな中でも自分の気持ちを抑え、自分の係の仕事を果たし、片付けまできちんと取り組む生徒の姿から、大きな感動を与えられました。

湧水祭の目的の一つは、学級・学年・全校が一体となって一つの行事を作り上げる達成感を共有することです。喜びや悔しさを仲間と共有したことは、生徒一人ひとりにとっても、学級や学校などの集団にとっても大きな成長につながります。湧水祭での成長を第4ステージのテーマである「進取(自分から進んで物事に取り組むこと)」に生かして、さらに大きく成長することを楽しみにしています。

#### ○ 芸術鑑賞教室「狂言」 11月17日(月)

今年度は文化庁の舞台芸術等総合支援事業に選ばれ、大蔵流狂言山本会による狂言の公演を本校体育館で鑑賞することとなりました。普段の生活の中では、なかなか触れることのできない日本の伝統芸能を間近で体験するとても貴重な機会となります。「狂言って何だろう?」「日本の伝統芸能ってどんなことをするのだろう?」と興味をもって、楽しんでほしいと思います。

また、本公演に先立ちまして3年生は11月6日の午後にワークショップを行いました。 狂言クイズなどで知識を身につけるだけでなく、基本動作を体験したり、当日出演者と一緒に行う「謡(うたい)」を練習したりと活動も多く楽しそうに取り組んでいました。

この芸術鑑賞教室が、1年生・2年生の探究活動や宿泊行事のテーマの一つとなったり、 3年生の進路選択の幅を広げたりすることにつながり、価値のある体験になることを願っ ています。

## ○ 授業参観・進路説明会および学級懇談会を開催 11月21日(金)

11月21日(金)に1年生・2年生の授業参観と3年生の進路説明会を行います。授業参観ではお子さんの普段の授業で頑張っている様子をご覧いただきたいと思います。ご家庭では見られないお子さんの表情をご覧いただくことで、成長を感じていただければ幸いです。

3年生の進路説明会では、主に進学に向けての日程や制度などの説明を行います。12月には三者面談で進路を決定していきますので、進路説明会の内容も含めながらお子さんと 進路についてじっくりお話いただきたいと思います。

授業参観・進路説明会の後には学級懇談会を予定しています。お子さんのこと、学校のこと、進路のことなどについて担任とお話しする時間を設けておりますので、是非ご参加ください。

### 清中こぼれ話

PTA 保健厚生部が主催した PTA 奉仕作業において、多くの保護者の皆様にご参加いただきありがとうございました。毎年、1年生とその保護者に参加を募って実施していますが、今回は部活動単位で取り組んでくれた2年生がたくさんいました。さらに、2年生の中には自主的に奉仕作業に参加してくれた生徒もいました。

何をするべきか自分で考えて行動できる生徒がたくさんいることがわかり、とてもうれしい気持ちになりました。